

décoration d'une valeur de 10 millions de dollars, notamment 5 grands projets de construction, 12 projets de rénovation d'envergure, 4 projets s'inscrivant dans le cadre du programme de décentralisation des services d'aide au tiers-monde, 22 projets relevant du programme MEGA de l'immigration, et le réaménagement de 22 chancelleries ou résidences officielles que l'on avait déménagées.

Les responsables du programme d'entretien des immeubles coordonnent les petits projets de réfection et de rénovation et supervisent les contrats d'entretien qui relèvent de leur compétence ou de celle des missions. Durant l'année, on a effectué des

travaux importants dans le cadre du programme MEGA de l'immigration, notamment pour rénover et agrandir les chancelleries, afin de pouvoir y loger du personnel supplémentaire. Les dépenses engagées durant l'année, tous types de travaux confondus, se sont élevées à 7,8 millions de dollars.

La Direction des approvisionnements a acheté et livré des pièces de mobilier, des accessoires et d'autres objets d'une valeur totale dépassant 36 millions de dollars. Pendant l'année, le parc automobile détenu par le Ministère dans les missions et à l'administration centrale est passé à 808 véhicules contre 764 l'année précédente.

PLANIFICATION ET COORDINATION DE LA POLITIQUE

La Direction générale de la planification et de la coordination de la politique, qui relève d'un directeur général, comprend la Direction de l'analyse politique et stratégique, la Direction de l'analyse économique et commerciale, et la Direction de la liaison avec le Cabinet et le Parlement. La Direction générale est chargée d'offrir à la haute direction des conseils sur l'orientation globale de la politique étrangère canadienne et sur les grandes questions exigeant une coordination entre divers secteurs.

Au cours de l'année, la Direction générale a participé à une étude sur la politique du Canada dans la région Asie-Pacifique, en plus de poursuivre ses efforts en vue d'établir un dialogue sur la sécurité coopérative dans le Pacifique Nord. La Direction générale s'est aussi intéressée à des questions comme les mouvements migratoires, les évaluations environnementales et la fiabilité des approvisionnements énergétiques actuels. Elle a mis en lumière la politique du Ministère en matière de compétitivité, la politique commerciale du Canada en vue de relever les défis de l'avenir, ainsi que les liens entre l'aide extérieure et le commerce des armes.

La Direction générale a aussi poursuivi ses consultations bilatérales et multilatérales sur la politique étrangère du Canada, et ses membres ont voyagé un peu partout au Canada pour débattre des grandes questions de politique étrangère avec des universitaires et divers groupes d'intérêt.

En mars 1991, des universitaires ont été invités à participer à un colloque sur le développement de la démocratie, pour échanger des vues sur les façons d'encourager les efforts locaux en la matière ainsi que la démocratisation dans le monde.

En tant que membre du centre de crise, le Directeur général a participé aux activités courantes liées

à la crise du golfe Persique. La Direction de l'analyse politique et stratégique a émis périodiquement des résumés analytiques de la situation, de même qu'un certain nombre d'analyses politiques à long terme. Elle a aussi coordonné les activités et les échanges de renseignements visant à tenir les membres du Cabinet et les députés au courant des derniers événements.

Cette année encore, la Direction générale a coordonné la participation du Canada aux discussions politiques qui se sont déroulées dans le cadre du Sommet économique tenu à Houston en juillet 1990.

La Direction générale a participé à la rédaction de discours portant sur les grandes orientations de la politique étrangère du Canada, pour les ministres, les hauts fonctionnaires ainsi que le Premier ministre. Elle a continué à publier régulièrement une analyse de la situation économique et commerciale, y compris une revue trimestrielle comportant des données statistiques sur le commerce au Canada.

Au chapitre des activités parlementaires, la Direction générale a aidé à organiser les échanges, les conférences et les visites, y compris les tournées d'inspection au Brésil, en Chine et dans la Corne de l'Afrique. Elle a maintenu la liaison avec les divers comités de la Chambre des communes et du Sénat. Elle a aussi établi des rapports et des notes documentaires à l'intention des ministres, afin d'aider ceux-ci à se préparer en vue des réunions du Cabinet.

À la suite d'une recommandation formulée dans le cadre de l'Examen ministériel, une unité de la correspondance ministérielle a été établie pour répondre au courrier adressé aux ministres. Cette mesure a réduit la charge de travail des diverses directions.